



Proceso 2024. Para “recuperar el tiempo perdido”, plantea a PRI, PRD y empresarios convocatoria en julio, depuración de lista y foros en agosto-septiembre, más consulta en noviembre JANNET LÓPEZ PONCE, CIUDAD DE MÉXICO

El PAN se moreniza y propone presidenciable “por encuesta”

Elecciones 2024

PAN propone presidenciable “por encuesta”

Va por México. Para “recuperar el tiempo perdido”, plantea a PRI, PRD y empresarios convocatoria en julio, depuración de lista y foros en agosto-septiembre, y consulta en noviembre

JANNET LÓPEZ PONCE
CIUDAD DE MÉXICO

El PAN planteó a PRI, PRD y grupos empresariales apostar por emparejar el proceso de selección de su candidatura presidencial con el de Morena y hasta seguir sus pasos para recuperar el tiempo perdido: lanzar convocatoria en julio, depuración de aspirantes, foros y debates en agosto y septiembre, y una encuesta final en noviembre.

MILENIO confirmó que el método que Marko Cortés espera que respalden PRI y PRD es lanzar la convocatoria en julio y pedir requisitos como haber sido considerado en mediciones de encuestas externas, que les den un posicionamiento de al menos 30 por ciento de reconocimiento e intención de voto que los haga competitivos frente a las *corcholatas*, y que la entrega

de firmas sea equivalente a 1 por ciento del padrón electoral en al menos 17 entidades.

Una vez depurada la lista de aspirantes, la segunda fase será realizar foros y debates regionales en todo el país para posicionarse durante al menos dos meses. Y para finalizar, al estilo de Morena, se hará una encuesta para definir en noviembre quién será el o la abanderada presidencial.

Para esto, el PAN plantea crear una especie de comisión electoral integrada por liderazgos de los tres partidos políticos y la sociedad civil, descartando elecciones primarias, para garantizar que los finalistas llegarán bajo las mismas condiciones.

Sin embargo, en las últimas horas se desataron enfrentamientos entre aspirantes y liderazgos debido a la confusión de quienes creen que deberán reu-

nir un millón de firmas, aunque ese número no sea preciso; quienes cuestionan quién verificará la validez de esos apoyos si es una facultad exclusiva del INE; quienes critican la burocracia y tardanza del proceso, y quienes se aferran a las primarias entre los partidos coaligados.

El método que el PAN propuso para llevar la batuta de 2024 no ha quedado claro ni ha sido respaldado al interior del propio partido, pues sin ningún aval previo, Marko Cortés se adelantó a anticipar algunos de los requisitos que pretenden imponer para depurar la lista de aspirantes.

Dentro como fuera del PAN ha sido rechazada la idea de Cortés de mantener la esencia que ha caracterizado a las candidaturas presidenciales blanquiazules de tener el respaldo de la militancia y pasarlo ahora al apoyo *ciudadano*.



El líder del PRD, Jesús Zambra-
no, sostuvo que “de ninguna ma-
nera” aceptarán la recolección de
firmas como requisito, mientras
que Miguel Ángel Mancera advir-
tió que no existe certeza en cómo
se comprobará la veracidad de las
firmas y quién las contará.

“Urge la construcción de un
método conjunto en donde pue-
dan estar las opiniones e ideas su-
madas, no la enumeración de re-
quisitos, sino la construcción de
un método. Si cuando las firmas
se han verificado por el INE resul-

ta una gran cantidad de falsas, me
parece que un proceso así es poco
adecuado. Si ese es el método dif-
cilmente habrá un consenso y di-
fícilmente se va a lograr la unidad
que se espera”, dijo Mancera en
MILENIO Televisión.

Mientras que dentro del PAN,
la senadora Lilly Téllez ha acusado
que es un método para favorecer a
Santiago Creel y se aventuró a sos-
tener que se requieren 30 mdp pa-
ra cumplir con este requisito.

Gran parte de la confusión se
centra en la cifra de un millón de
firmas, lo que es impreciso, pues

aunque el padrón electoral nacio-
nal es de 95 millones 884 mil 693,
la propuesta es que los aspirantes
presenten 1 por ciento de éste, de
al menos 17 entidades federativas,
no del nacional íntegro. Por tan-
to, la cifra dependerá de la estrate-
gia que asuma cada uno y las enti-
dades por las que apueste.

También dependerá del origen
de cada aspirante, quienes debe-
rán al menos presentar el respal-
do de su entidad natal. Por ejem-
plo, Lilly Téllez tendrá que entre-
gar de Sonora, que es el número 18

en cuanto a tamaño del padrón; en
contraste con Santiago Creel de
Ciudad de México, que es la se-
gunda entidad con más electores
y que el uno por ciento asciende a
77 mil 430 personas.

En contraste, el método de las
primarias en el que insiste princi-
palmente la iniciativa privada tie-
ne imposibilidades legales, pues
se trata de una elección interna,
lo que las autoridades electorales
catalogan como un proceso de
precampaña que solo está per-
mitido hasta ese periodo, que se-
ría en diciembre. ■